

TRAVAUX ORIGINAUX

COURRIER DE LA MATERNITÉ.

MOLE HYDATIFORME—HÉMORRAGIE—INJECTION INTRA-VEINEUSE DE SÉRUM ARTIFICIEL.

Par E. A. René de COTRET, M. D., Médecin de la Maternité, Professeur-adjoint d'Obstétrique.

Les cas de môle hydatiforme se rencontrent si rarement qu'il peut être assez intéressant d'en rapporter l'histoire chaque fois qu'il nous est donné d'assister une femme dans ces moments critiques. Laissez-moi d'abord vous en transmettre une observation et dans une autre chronique je vous donnerai le dernier mot de la science à propos de l'étiologie de la môle hydatiforme.

OBSERVATION.—Madame McS. est âgée de 31 ans. Inutile de dire qu'elle est de nationalité irlandaise, son nom l'indique.

Elle prétend que ses antécédents héréditaires sont excellents. Une tante paternelle seule fait exception. Celle-ci aurait souffert de rhumatisme. Madame McS. ne sait à quel âge elle a marché, mais elle a toujours bien marché. Régliée régulièrement depuis 16 ans. Rougeole dans l'enfance.

En 1892, elle est employée comme servante. A la suite d'excès de travail, madame McS. tombe malade et devient anémique. Après un traitement approprié sa santé s'améliore et en juillet 1895, madame se marie. Dès qu'elle devient enceinte sa santé périclité de nouveau. Elle accouche laborieusement avec le forceps, en juin 1896.

Son enfant vit en bonne santé et elle le nourrit pendant 18 mois, ce qui affecte davantage la constitution de madame McS., qui voit régulièrement ses menstrues pendant les six derniers mois qu'elle allaite son bébé.

Les dernières règles apparaissent dans la semaine de Noël 1897. Madame McS. se croit enceinte et sèvre son bébé. En janvier 1898,